



« Un monde d'amis est un monde de paix »

Info-courriel du 1^{er} juin 2024

Bonjour chers amis et amies de FAM,

J'entreprends le mois de juin, énergisée par un séjour des plus agréables à Portland et Seattle, en bonne compagnie d'amis de FAM et d'hôtes accueillants et généreux. Isabelle Chicoine et Suzanne Pichette nous en donnent un aperçu et Lise Liboiron et Daniel Luneau témoignent de leur première expérience à un séjour. Énergisée également par une rencontre d'information des membres, des plus stimulantes et encourageantes. René Bourassa nous en fait un bref compte rendu. Il nous présente aussi des diverses occasions de séjours.

En juin, la priorité de notre club est de faire vivre une expérience culturelle mémorable aux 8 ambassadeurs du club Isle of Wight qui nous visitent du 17 au 22 juin prochain. Comme le rappelle René Bourassa, nous vous attendons en grand nombre pour la soirée d'adieu (potluck) chez Denise Alarie, le vendredi 21 juin.

De plus, dans cette édition, Hubert Lewis nous présente dans sa série « des nouvelles de l'homo sapiens » la nation huronne-wendat et Denis Bélair se prépare à vivre un été français.

En terminant, vous me permettrez d'offrir en votre nom nos plus sincères condoléances à la famille d'un membre fondateur de FAM, Maurice Morin, décédé le 6 mai dernier.

Bonne lecture et au plaisir de vous croiser lors de l'accueil du club d'Isle of Wight.

Céline Tremblay, présidente

Rencontre d'information... par René Bourassa

Le 29 mai dernier, ce sont 37 personnes, dont cinq invitées, qui ont assisté avec un intérêt indéniable à notre traditionnelle rencontre printanière. C'était franchement rafraîchissant et tellement encourageant de voir une salle presque comble.

La rencontre s'est déroulée en deux temps. D'abord, ce fut la partie purement informationnelle, agrémentée de nombreuses photos et images. Les présentations par René, Francine et Sylvie visaient à donner aux nouveaux membres et aux personnes invitées l'occasion de « visualiser » plus concrètement les nombreuses facettes et possibilités d'accueil et de séjour qui s'ouvrent à nous. Lise, Daniel, Marie et Pierre, fraîchement de retour de leur tout premier séjour à Portland et Seattle, ont très gentiment partagé leur appréciation unanime. On y a aussi discuté de ce que le calendrier 2025 nous réserve, notamment un séjour en Australie et un projet d'accueil, planifié conjointement avec les trois autres clubs québécois, offrant un itinéraire de randonnées pédestres aux couleurs d'automne. Enfin, on a eu le privilège d'une courte séance des plus motivantes par Christiane Beaupré. Nous y revenons ci-dessous.

La seconde partie se voulait notre activité sociale du mois de mai. Sylvie est revenue pour nous raconter le séjour spécial en vélo à assistance électrique auquel elle a participé cet hiver en Nouvelle-Zélande. Sa présentation fort captivante nous a fait voyager d'une extrémité de l'île du nord à l'autre de l'île du sud, en passant par les incontournables champs de « boues qui bouent » en territoire maori, et bien d'autres paysages spectaculaires comme seule la Nouvelle-Zélande peut déployer. C'est tout un cocktail de superbes photos, agréables vidéos et savoureuses anecdotes auquel nous avons eu droit.

Je crois bien que la soirée a su répondre aux attentes de chacun. J'espère qu'elle a aussi permis de démontrer sans équivoque ce fort lien d'amitié qui nous unit tous et toutes.

Merci aux collaboratrices et, surtout, à tous ceux et celles qui ont assisté.

Retour sur le séjour à Columbia Cascades et Greater Seattle... par Isabelle Chicoine et Suzanne Pichette

De retour depuis le 20 mai pour la plupart des ambassadeurs, nous avons défait nos valises, passé en revue nos photos et commencé à rédiger le journal de notre séjour que vous pourrez lire sur le site de FAM... quand il sera prêt.

D'abord, il faut souligner la météo clémente qui nous a accompagnés durant tout notre voyage à Portland et une bonne partie de notre voyage à Seattle, sauf les deux derniers jours. Mais tant qu'à être à Seattle, il faut bien se faire mouiller un peu! Sans avoir une très grande expérience des clubs américains, nous avons eu l'impression d'avoir rencontré des âmes sœurs chez les « *Portlanders* » et les « *Seatteleites* ». « *Seatteleites!* », même leur gentilé sonne geek, ils peuvent bien héberger les sièges sociaux d'Amazon et Microsoft (installé à Bellevue en banlieue de Seattle).



Mont Hood, Oregon



Les sphères Amazon, Seattle



Le musée de l'Aviation, Seattle

Somme toute, notre séjour s'est très bien déroulé, dans la bonne humeur et sans anicroches. Nous avons été des ambassadeurs choyés puisque tout le long des deux séjours, nos hôtes nous ont accompagnés partout pour nous faire visiter monts, jardins, océan, lacs, marchés. De plus, les clubs qui nous accueillent nous ont bien nourris. Ils nous ont préparé pique-niques, potlucks et soupers en petits groupes ce qui a fait dire à la blague par certains que FFI veut dire "*Forced Feed International*".

Nous n'en dirons pas davantage et gardons le suspens. Vous lirez les détails de nos péripéties dans le journal de notre séjour à venir bientôt sur le site internet de FAM.

En attendant, vous pourrez vous régaler en regardant notre prestation au potluck d'adieu avec le club de Portland.

<https://youtu.be/BWLJ5uVbBMc?si=2G4LrRniyFq0Bqnb>

Accueil de l'Isle of Wight (IoW) du 17 au 22 juin... par René Bourassa

Malgré nos annonces dans le *Marché des voyages de FFI* et dans le *Catalogue canadien des séjours*, le nombre d'ambassadeurs de FF IoW qui nous rendront visite est demeuré à huit. Ils arriveront par autobus nolisé le lundi 17, en direct du club FF Haliburton Highlands en Ontario, où ils auront séjourné pendant une semaine. Le programme est fin prêt. Les activités ouvertes ont été annoncées par courriel le 25 mai.

Déjà, quelques dizaines de membres ont confirmé leur présence à la soirée d'adieu « potluck » chez Denise Alarie, **vendredi 21 juin, dès 17 h**. Pierrette Picard et Danielle Rioux coordonnent les contributions au menu. Ce sera un moment idéal pour nous rencontrer et faire davantage connaissance avec les ambassadeurs de IoW.

Explorez toutes les occasions de séjour... par René Bourassa

Il existe principalement deux sites où vous pouvez consulter les divers séjours, autres que ceux assignés à FAM, auxquels vous pouvez vous joindre. Les deux sites sont accessibles en cliquant sur les liens hypertextes au bas de la bande noire de notre site Internet.

Catalogue canadien des séjours

Ce site est public. Aucun mot de passe n'est requis.

Ce site présente uniquement les séjours des clubs canadiens qui demeurent ouverts, c.-à-d. qu'un club ne peut pas remplir à lui seul.

Marché des séjours de FFI (Journey Marketplace)

Ce site se situe dans my.friendshipforce.org (*my.ffi*), c.-à-d. dans le portail restreint (par mot de passe) aux membres de FFI. Pour y accéder, votre compte *my.ffi* doit avoir été activé. Voyez plus bas comment l'activer, si ce n'est déjà fait.

Ce site présente tous les séjours ouverts à la grandeur de FFI. Il suffit de cliquer sur « JOURNEYS BOOKING NOW ». Qu'il s'agisse d'un séjour de club-à-club, d'un séjour indépendant ou d'un séjour spécial, c'est là que vous pourrez en prendre connaissance. Jetez-y un coup d'œil.

Le séjour indépendant est un nouveau type de séjour, très flexible. Vous pouvez séjourner, ou offrir d'accueillir. Pour en savoir davantage, consultez la [foire aux questions](#) du Centre d'aide de *my.ffi*.

Activer votre compte *my.ffi*

Au moment de votre adhésion, FAM crée pour vous votre compte *my.ffi*. Cependant il vous appartient de l'activer. C'est non intuitif, mais très simple, et sans frais ni obligation. Voici comment.

1. Rendez-vous sur my.friendshipforce.org, ou plus simple encore, cliquez [ici](#).
2. Inscrivez l'adresse courriel que vous avez donné à FAM lors de votre adhésion.
3. Cliquez plus bas sur « Mot de passe oublié? ». Attention, c'est plus bas, en grisé pâle, en-dessous de la barre « INSCRIPTION » en magenta.
4. Suivez les instructions du courriel que vous recevrez.

Si vous avez des questions, ou pour un accompagnement au téléphone, n'hésitez pas à me contacter.

Autres possibilités

Il arrive parfois qu'un club du Québec souhaite donner, en primeur aux trois autres clubs francophones, la chance de combler un séjour incomplet avant de l'inscrire aux deux sites précédents. Question de français, cela peut parfois s'avérer attrayant. Ces occasions sont communiquées aux membres de FAM par courriel (si urgence), ou encore via l'*Info-courriel* comme c'est le cas ci-dessous.

Le club de la Capitale canadienne visitera le club de Missoula au Montana du 5 au 12 septembre prochain. Plusieurs places sont disponibles. Le coût approximatif est de 300 \$ US. Pour un aperçu du programme à Missoula, voir [cet article](#). Si ce séjour vous intéresse, communiquez avec Daniel Caya.

Allez! Naviguez le Web, choisissez, posez votre candidature et voyagez avec FFI.

Nouvelles de FFI... par Guy Bédard

Lors de la réunion d'information du 29 mai, Christiane Beaupré, membre de FAM et présidente sortante du Conseil d'administration de FFI, nous a fait une mise à jour de ce qui se trame à FFI. Après la pandémie, la nécessité de rebâtir l'organisation et de l'adapter aux nouvelles réalités s'imposaient. FFI s'est dotée d'un nouveau plan stratégique, fruit d'analyses, de discussions avec les membres et de nombreuses consultations. Le plan stratégique « *La voie à suivre* » est disponible sur le portail des membres my.friendshipforce.org ou <https://www.paperturn-view.com/?pid=ODc8784830> pour accéder directement au document. Christiane nous en a donné les grandes lignes et les priorités d'action. Elle a, entre autres, mis l'accent sur la priorité 4 qui vise à engager les membres à investir leur temps et leur talent dans la réalisation de différentes initiatives et projets qui découlent du plan tant aux plans local, régional et international. À titre d'exemples, elle souligne l'appel de candidatures pour le CA de FFI d'ici le 7 juin; le « Town Hall Meeting » du 13 juin à 19 h (discussion avec la présidente du CA et le PDG de FFI); et, le « New member orientation » le 20 juin à 19 h. Visitez my.friendshipforce.org pour trouver les informations pour y participer.

Votre contribution à FAM et au réseau international est garante de sa santé et de sa vitalité.

La parole est aux membres : un témoignage de Lise Liboiron et Daniel Luneau

Nous avons été approchés afin de vous faire connaître nos impressions sur notre premier échange comme ambassadeurs lors de notre voyage à Portland-Greater Seattle. Nous sommes très satisfaits de notre premier échange et l'expérience a été très positive.

Nous sommes partis de Montréal en début d'après-midi vers Portland avec transfert à Chicago. Nous avons dû patienter environ six heures à cause d'une défectuosité sur notre avion. Heureusement, nous étions en compagnie de Christiane Beaupré et Yves Thouin. Plusieurs textos plus tard, notre hôte était au rendez-vous à l'aéroport pour nous ramener chez elle.

Malgré certains malaises causés par la gêne d'entrer chez des inconnus et de partager leur quotidien, l'adaptation a été plus facile en nous disant que nous avions tous la même philosophie de partage.

Nos hôtes à Seattle avaient un profil très semblable au nôtre. Cela a facilité nos échanges et leur générosité à notre égard nous a permis de mieux saisir le rôle d'un hôte.

Ce qui nous surprend encore c'est la bienveillance des membres, leur écoute et leur générosité.

Cette expérience nous permettra d'être de meilleurs ambassadeurs/hôtes et nous sommes intéressés à faire de nouvelles rencontres et à partager d'autres aventures.

La nation huronne-wendat... par Hubert Lewis

Kwe! Le village de Wendake est riche d'histoire. Le site est fabuleux : chute Kabir Kouba de la rivière St-Charles, parc linéaire de 32 kilomètres, musée-hôtel (4 étoiles), maison longue, église patrimoniale, artefacts, créations artisanales, capsules d'information, gastronomie du terroir et hébergement raffiné.

Notre redécouverte de la nation huronne-wendate a eu lieu, il y a quelques années, lors d'une visite à Sainte-Marie-des-Hurons, située près de la baie Georgienne. Puis, par celle de Wendake, ces jours derniers. Enfin, par la lecture de l'ouvrage de Graeber et Wengrow, qui ont traité largement de cette nation dans leur livre. Les deux auteurs se basent sur les témoignages des envahisseurs européens pour nous la décrire. La liste serait trop longue pour les rapporter ici. En voici quelques-uns.

[Lire la suite →](#)

Mon iTour - cet été en France... par Denis Bélair

Cet été, la France sera dans tous les foyers avec les jeux olympiques qui débarquent à Paris. Et comme les Français ont toujours été forts en événements grandioses, voilà que la cérémonie d'ouverture des jeux se fera dans la rivière, pardon le fleuve, la Seine je crois, le 26 juillet. L'art de vivre des Français est toujours bien actif. Il y a dans la société un goût de dépassement et de grandeur, et dans les grands discours de circonstance, on ne lésine pas sur les superlatifs. « La France éternelle », « Paris, la ville lumière »! C'est avec cette fougue tellement gauloise, qu'à la suite de l'incendie de l'église Notre-Dame de Paris, la reconstruction à l'identique est maintenant presque terminée après plus de cinq ans, et grâce à des milliers de travailleurs recrutés partout à travers la France. C'est le 7 décembre prochain que se fera l'ouverture officielle des portes pour le grand public, et attendez-vous à un grand, très grand événement qui suivra, avec des très grands invités de marque! C'était, et ça redeviendra le monument le plus visité à Paris.

[Lire la suite →](#)

En résumé, les dates à retenir en 2024

Mardi 11 juin à 10 h – rencontre du conseil d'administration de FAM.

Jeudi 13 juin à 19 h – Town Hall Meeting sur ZOOM avec la présidente du CA et le PDG - [Pour vous inscrire](#)

Jeudi 20 juin à 19 h – Formation «New member orientation» sur ZOOM. [Pour vous inscrire....](#)

Du 17 au 22 juin – Accueil de FF Isle of Wight, Angleterre - coordonnateur René Bourassa, secondé par Marie Beaupré.

Du 19 au 23 septembre – Accueil de FF Lake Simcoe - coordonnateur Bernard McCann, secondé par Yves Thouin.

Du 7 au 10 octobre – Conférence régionale nord-américaine de FFI à Milwaukee. [Pour vous inscrire...](#)

Jeudi 14 novembre à 19 h – Assemblée générale annuelle (AGA) des membres de FAM.

Merci de nous lire. Pour nous faire part de vos commentaires et suggestions ou pour vous désabonner, écrire à : info@forceamitiemontreal.ca